



## Le parcours d'un jeune illois dans les campagnes Napoléoniennes : Laurent Boixo

Né le 10 août 1789 à Ille sur Tet, fils de Pierre, maître boulanger et de Marie Thérèse ROCA, Laurent Isidore Joseph BOIXO est baptisé le 12 août. Son parrain est Isidore BOIXO et sa marraine Brigitte BOIXO et NAVARRE.

Issu d'une famille de bourgeois honorés de la Ville de Prades, Laurent BOIXO faisait partie du contingent 1809. Cependant, il s'enrôle volontairement dès 1807. Arrivé au régiment le 9 novembre 1807, il rejoint le 30 novembre le régiment des fusiliers.

1,73 mètre, visage long, yeux gris, nez court, bouche large, menton long, cheveux et sourcils châtons. Marque particulière : petite vérole. Telle est la description qui est faite du soldat BOIXO sur les registres matricules. Il déclare à l'arrivée au corps comme profession, celle de tailleurs d'habits.

En 1808, alors que son père est désigné Maire d'Ille, il participe à la guerre d'Espagne.

Nommé Caporal au 3<sup>ième</sup> Régiment de conscrits, le 21 avril 1809, il participe à la campagne d'Allemagne (avril-juillet 1809).

De retour en Espagne en 1810, il est blessé près de Ségovie, d'un coup de feu qui l'atteint la jambe gauche, le 9 janvier 1811.

Le 1<sup>er</sup> mai 1813, il est nommé Adjudant rattaché à l'état-major. Le 14 septembre de la même année, il devient officier en qualité de sous-Lieutenant au sein de la 2<sup>ième</sup> Compagnie, 2<sup>ième</sup> Bataillon du 8<sup>ième</sup> Régiment de voltigeurs (jeune garde, garde impériale).

Le 18 juin 1815, Laurent BOIXO, Lieutenant du 2<sup>ième</sup> Régiment d'Infanterie Légère fait partie des 273 officiers tués lors de la bataille de Waterloo.



Un de ses frères, Pierre BOIXO, né le 9 floréal de l'an X, accèdera au grade de Capitaine au 75<sup>ième</sup> Régiment d'Infanterie de Ligne. Il se verra attribuer la Légion d'Honneur en 1840.

Un demi-frère de Laurent, Michel Joseph dit Joseph BOIXO, sera maire d'Ille entre 1848 et mars 1849 et décèdera en cours de mandat. Sa veuve, Thérèse LLUGANY se mariera en secondes noces avec Etienne LABORDE. De ce couple, naît Thècle LABORDE qui épousera Charles DUPUY, plusieurs fois Ministre, Sénateur et Président du Conseil.

